

# El Mahones

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 26 de Julio de 1893

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 490

## OIDO AL PARCHE

Pregon, anuncio, aviso, ó lo que sea, de verdadera importancia para Menorca:

«La Correspondencia», periódico oficioso de todos los gobiernos, cree que no está desprovista de fundamento la noticia de que el Gobierno entablará negociaciones con la Santa Sede para una nueva division eclesiástica.

Ya habrán adivinado nuestros lectores que no se trata sino de realizar nuevas economías, y por lo mismo, de la reduccion de diócesis. Y si este caso llegara, ¿quién duda que la Silla de Menorca fuera una de las primeras que se suprimirían?

Hace poco que el Papa, en vista de la situación lastimosa del tesoro español, accedió á que se imponga al Clero el descuento del 11 al 20 por 100 desde las dotaciones de 5.000 pesetas en adelante, y á que se extienda también ese descuento al material del culto en las iglesias que perciben para tal fin mas de 250 pesetas al año.

La concesion, como se vé, es de importancia, máxime si se tiene en cuenta que la escasa dotacion del culto y clero es misérrima compensacion de los cuantiosos despojos de los bienes eclesiásticos.

Parece natural y aun de justicia que el Gobierno español se mostrara agradecido—no con palabras, si no con obras—á tanta magnanimidad, y parece natural y justo que si necesidad hay de mas economías se castiguen otras clases y otros servicios, empezando por destruir muchas ruedas inútiles, entre ellas al gún ministerio con todo su séquito de directores generales, jefes de negociado, empleados que cobran y no trabajan, etc., etc., y siguiendo por la supresion de ciertas cesantías mas ó menos enormes, como las de los ministros, que debieran ser los primeros en dar ejemplo. Sin embargo, el Sr. Sagasta y los *notables* que con él forman el gabinete de *hartura*, lo entienden de otro modo, y en vez de mostrarse reconocidos á la generosidad del Papa y de la Iglesia de España, prefieren, por lo visto, exigirles nuevos y mas costosos sacrificios.

Lo cual no es equitativo, ni justo, ni noble, ni español; en cambio... es liberal, y sobre todo *práctico* para los que dirigen el cotarro

Se van luciendo los liberales cada vez mas, como puede lucir un farol sin luz. ¡Lástima de país que aguanta esa mecha!

Aunque bien mirado, España no es digna de que se la compadezca: primero, por aquello de que en este pícaro mundo nadie suele sufrir, hablando en términos generales, mas de lo que merece; y segundo, porque los azotes que lleva parece que los recibe con gusto.

Y los seguirá recibiendo, si Dios no lo remedia, hasta que no le quede cuerpo donde pueda coger una paliza.

M. P.

## UN SACERDOTE INCOMPARABLE

En 1631, muchos niños recién nacidos eran abandonados y expuestos en las calles de París, y bajo los pórticos de las iglesias, en las plazas ó en escondidas callejuelas morían las infelices criaturas por los rigores de la estación y por falta de mantenimiento. Un humilde y caritativo sacerdote, ante tan tristísimo espectáculo se conmovió, y de lo íntimo de su corazón se propuso recoger los pobrecitos pequeñuelos que nadie socorría. Y de noche, en lo mas crudo del invierno, recorría las calles de la ciudad y los abrigaba con su manto para llevarlos á un Asilo que fundó para este objeto, amparándolos bajo el amplio manto de la caridad.

En aquellos tiempos sucedía con frecuencia que ladrones nocturnos asaltaban á los transeúntes que se retiraban tarde á sus domicilios, y no siempre las rondas de policía ponían coto y reprimían sus atentados, pues los criminales mas de una vez burlaban su vigilancia y escapaban de sus lazos. En una de sus nocturnas excursiones, el sacerdote á que nos referimos fué acometido por uno de estos ladrones, que le pidieron el dinero que tuviese. «¡Ay!—respondió tranquilamente,—en este momento sólo tengo estos tres pobrecitos niños que he hallado casi muertos de frío y hambre.» «¡Ah! sois el Sr. Vicente»,—exclamó uno de los bandidos,—y todos se postraron á sus piés pidiéndole perdon, y le escoltaron hasta su Asilo. Y pues ya sabemos su nombre, que llenó su siglo de gloria, consagrando su dilatada vida al socorro de presidiarios, niños y ancianos, debemos añadir que hubo de vencer muchos obstáculos para atender á los cuantiosos gastos de sus obras benéficas y asilos. Vicente de Paúl los dominó todos, y aun obtuvo del Rey el castillo de Bicetre para alojar convenientemente á los niños, y una crecida suma de dinero para subvenir á la insuficiencia de las limosnas particulares. No bastaba esto á su alma grande, que anhelaba remediar, si le fuera posible, todas las miserias humanas.

Ya de muy avanzada edad, fundó en París un Hospital general para toda clase de pobres y desvalidos. No extrañemos que sea considerado como patron de huerfanitos y modelo del clero francés este santo sacerdote, que fundó además la Congregacion de Sacerdotes de la Mision ó Padres Lazaristas, que tanto bien hace en pueblos y aldeas en el ejercicio de su ministerio

Y aún no satisfecho su caritativo celo, creó el dechado incomparable de belleza espiritual con todos los esplendores del sacrificio y de la virtud, una de las mas inmarcesibles glorias del Catolicismo, la humilde y caritativa Hija de la Caridad. Sólo Dios sabe y puede recompensar los innumerables y heroicos trabajos y la paciencia y mansedumbre de estas virtuosísimas mujeres irremplazables, que consumen los hermosos días de su juventud en cárceles, asilos y hospitales, sucumbiendo con frecuencia á las terri-

bles epidemias y enfermedades que procuran remediar.

Todas estas gigantescas obras de amor ardiente á los pobres tenían su origen, su aumento y feliz consolidacion en el culto continuo, en la fervorosa devoción del Santo á la Eucaristía. Ante el divino tabernáculo derramaba su corazón, exponía sus dudas, consultaba la voluntad de Dios y adquiría la fortaleza y valor cristiano que necesitaba para acometer y llevar á cabo tan grandes empresas. Muchas horas permanecía allí de rodillas; y cuando recibía cartas de importancia, iba detrás del altar mayor de su oratorio de San Lázaro y las abría y leía delante de nuestro Señor.

Cuando llegaba á su noticia algún ultraje ó profanacion cometida contra la divina Eucaristía, exhortaba á sus misioneros á que desagraviasen al Señor. «¡Ah, señores,—exclamaba,—si así maltratan á Jesucristo, evitémosle algunos golpes con la oracion! ¡Haya algunos que le consuelen en sus persecuciones y sufrimientos!»

Y sus obras aún subsisten, y pasan los siglos y su espíritu no decae. Su nombre, conocido y popular en todo el mundo, arraiga mas y mas en el corazón de las naciones algunas veces con la sangre de sus hijos, como la Iglesia lo ha proclamado recientemente, declarando bienaventurado al ilustre lazarista Juan Gabriel Perboyre, martirizado cruelmente en 1840.

Para colmo de gloria del Santo, cuyas virtudes merecieron resultados tan fecundos, Leon XIII, en un Breve de 20 de Abril de 1883, se ha dignado proclamarle patrono especial para con Dios de todas las asociaciones caritativas que le invoquen. Su espíritu bendito informe y reine siempre en las conferencias de seglares, que fundó y hoy existen en casi todas las naciones; imítense sus principales virtudes, su humildad profundísima, su sencillez y su heroica abnegacion para que, protegiendo desde el cielo á los que procuran seguir sus huellas, las obras y trabajos caritativos, sean aceptos al Señor y merezcan la dicha eterna.

## Ecos y comentarios

### EL PAN DE CADA DÍA

Es cosa sabida. Madrid se va desmoronando poco á poco y de continuo; así es que pronto no quedará de él piedra sobre piedra.

Hace pocos días, en uno solo hubo hasta once hundimientos; al siguiente hubo pocos menos, y así sucesivamente, cada día tenemos noticia de que tal casa se ha hundido ó en tal calle ha bajado el nivel del piso tantos centímetros.

Decididamente Madrid está podrido y se cae á pedazos.

Es ley infalible de la materia desorganizarse cuando le falta vida, y ya vamos convenciéndonos de que á Madrid no le sobra.

La capital de España, desorganizada, tiene que sufrir la ley fatal que á todos iguala.

Al presente, la igualdad de esta ley de los hundimientos consiste en que á cuantos coge debajo una cornisa los hace tortilla.

Las autoridades comienzan á alarmarse, y ya circulan rumores de que tratan de tomar precauciones para evitar desgracias personales.

La prevision de los encargados de velar por la seguridad pública es digna de encomio; porque sin ella, ¿qué sería de los pacíficos habitantes de la villa y corte?

Hay quien sospecha que lo mismo que con ella.

Es decir, que en ambos casos morirán aplastados. ¡Triste porvenir!

No es más alegre el que nos ofrece la prensa diaria, que á porrillo publica noticias del cólera.

Bien es verdad que ya el año pasado nos vinieron con la misma cancion, y no llegó la sangre al río. Pero de todos modos hay que reconocer la gravedad del caso

Afortunadamente tiene poca fuerza expansiva la epidemia de que nos hablan.

El cólera y la dinamita son antagónicos.

A la vista está que mientras la una progresa en fuerza, extension y frecuencia de casos, el otro disminuye su actividad.

Y aquí la duda.

¿Son antagónicos ó sucedáneos?

Porque bien puede ser que tiendan á sustituirse, en cuyo caso no ganamos gran cosa en el cambio.

Ellos, como los hundimientos de casas, pueden ser el pan de cada día.

Pan amargo, triste, empapado en lágrimas de desconsuelo...

Pero todo ello es justo, es racional, es lógico.

Buena parte de los españoles no rezan la oracion dominical, y no pidiendo á Dios el pan nuestro de cada día, el Señor permite que el enemigo les reparta *palo de cada hora*.

## JUICIO DE SU SANTIDAD

### RESPECTO Á LOS PERIÓDICOS

La prensa es la palanca del mundo actual.

Esta palanca está casi toda al servicio del error y del mal.

La culpa ha sido la negligencia de los católicos en presencia de la propaganda masónica.

La prensa es un arma, y como todas ellas, peligrosa: pero tambien tiene innegable utilidad.

Para los periódicos masones la orden de día es insultar al clero, blasfemar de los misterios de la fé.

Respecto á los periódicos católicos, si rechazan con mas ó menos energía los conceptos impíos, algunos inocentes católicos aconsejarán que no se mezcle la Religion en las polémicas irritantes.

La prudencia y la sabiduría son muy buenas, pero no basta conducirnos á morir por prudentes y sábios.

Arrancada la máscara de la masonería, es preciso que los fieles protejan y propaguen los periódicos defensores de la fé,

En la carta Encíclica á los Obispos de Portugal, eleva á la prensa auxiliar del apostolado religioso.

Los periódicos, bajo la inspeccion de los Prelados, deben presentar el remedio oportuno contra el veneno que los impíos de todas clases tratan de infiltrar en las creencias; de este modo habrá apostolado pú-

blico y diario en defensa de la verdad suma, que es la Religion del Crucificado.

Pues, señor, la cosa está que arde.

El «Motín de las escobas» en Madrid.

El «Motín de los estudiantes» en París.

Los motines de costumbre, en los pueblos de turno en la península.

El cólera en puerta.

Las huelgas burguesas y socialistas en todas partes.

Las protestas de todo el mundo.

Los presupuestos de Gamazo.

La crisis perpétua del gobierno,

Los meetings de vinateros.

Las palambreras parlamentarias.

¡Santo Dios que *jollines* y zambras y alborotos y diablos se arman por un quitame allá esas... escorias!

Acabo de enterarme de que se va á abrir un establecimiento de *efectos fúnebres*, donde se venderán:

*Coronas*.—De siemprevivas para la Junta de defensa de la Coruña.—De siempremotines para el sepulcro de la tranquilidad pública.—De siempremuertas para la tumba de las esperanzas de los españoles.—De espinas para el país.

*Tumbas*.—En forma de *vacia*.. ya pueden figurarse para quién.

De palabras para sepultar ideas.

De escaños para diputados *tumbones*.

*Palmas* —La del martirio, para todo bicho viviente.

La virginal para el sentido comun.

Las de las manos, para aplaudir á un ilustre hijo de Castilla.

Se advierte que la entrada en el establecimiento es libre, la salida peligrosa.

Nadie está libre de contaminarse.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

El Congreso católico de Chicago.—Los periódicos norte-americanos nos dan la siguiente satisfactoria noticia:

«Adelantan mucho los preparativos para el próximo Congreso católico que se ha de celebrar en Chicago. Gran número de asuntos se han designado ya á distinguidos católicos que han de hablar en la Asamblea.

»Las grandes cuestiones del día, tales como la educacion y las relaciones entre el capital y el trabajo, serán estudiadas con gran atencion. Serán igualmente objeto de estudio la prensa católica, la música religiosa y la literatura católica. La cuestion del poder temporal ocupará de un modo especial la atencion del Congreso, y es seguro que se examinará también la situacion de los ciudadanos católicos para con el Gobierno y las instituciones de la República, á fin de dar cumplida contestacion á los falsos cargos y á las habladurías hacen las sociedades secretas desde hace dos años.

»Se leeran y ractificarán ante la Asamblea las resoluciones presentadas bajo la inmediata inspeccion de las autoridades eclesiásticas. La Asamblea promete estar muy concurrida de Prelados, sacerdotes legos. Los problemas de los tiempos actuales serán sometidos á su discusion, y de sus resultados daremos oportuna cuenta.»

Descubrimiento importante.—Dos sábios ingleses han encontrado en el monasterio del Monte Sinaí un manuscrito palimpsesto, el cual contiene el texto siríaco de los cuatro Evangelios, no conocidos hasta ahora sino por algunos fragmentos.

El interés crítico de este descubrimiento es considerable, porque esta traduccion siríaca parece hecha sobre un texto mas antiguo y primitivo que el que se conserva en griego y aun que los famosos del Vaticano y sinaítico.

Peregrinacion á la Saleta.—El mes del sagrado Corazon fué solemnemente inaugurado en el santuario de la Saleta el día del Corpus. Allí había mas de dos mil peregrinos... Y si Junio ha estado tan brillante, ¡qué no serán los otros dos meses!

¡Oh montaña de María, qué fuentes de misericordia vas á derramar sobre esas campiñas que el infierno se empeña en esterilizar!

Mártir de su deber.—Estando bañándose los seminaristas de Guerande (Francia) advirtió un profesor que el jóven D se lo llevaba el agua y corría inminente peligro; sin tomar tiempo para quitarse la sotana, se sumergió en la corriente, salvando con gran trabajo la vida de su discípulo, pero á costa de la suya, porque, á pesar de los cuidados que se le prodigaron, murió á las pocas horas, víctima de una congestion.

A Lourdes.—En Tolosa de Francia se ha organizado una imponente peregrinacion para estos días al referido santuario. Del mismo punto saldrá también otra para el de la Saleta el 7 de Agosto próximo.

El cardenal Moran, arzobispo de Sidney, Australia, ha llegado á Roma para felicitar á Su Santidad acompañado de varios indígenas de su diócesis.

Si es cierto que el último grado de la escala humana está formado por los australianos y esta es la común opinion de Bretnologo, la conversion de esa raza debe contarse entre los mas espléndidos triunfos de la iglesia católica.

### DE ESPAÑA

El Ayuntamiento de Tortosa ha acordado cambiar el nombre de la calle Plaza Nueva por el de calle del Obispo Aznar, en justo recuerdo del Prelado dertosenense últimamente fallecido.

Dice el «Diario de Reus»:

«Pica en historia lo de las monedas filipinas, que creemos, en efecto, que estaban mandadas retirar; mas parece ser que un comerciante, de esos pulcros, con muchas conchas, como los galápagos y con mas rabo que una lagartija, se fué á Barcelona y compró una gran cantidad de esa moneda, pagándola al precio de 14 reales por duro é introduciendo su circulacion en esta ciudad al precio de la demás moneda corriente. El *negocio* no es malo, pero en cuanto nosotros nos acabemos de enterar, hemos de publicar su nombre, para que se vea el *patriotismo* que gasta tan *patriótico* comerciante.

En Barcelona ha sido bautizado un moro de veinte años de edad, que trajo consigo de Tetuán una señora de Lérida.

Durante nueve meses ha estado al cuidado de los

religiosos salesianos del instituto de Don Bosco, los cuales le han instruido; hoy es el hijo de Mahoma ferviente católico y honrado é inteligente industrial.

Los zapateros de Tarragona ya han abierto de nuevo sus establecimientos, pero los escaparates aparecen vacíos, sin ninguna clase de calzado, por haberse dado de baja como vendedores de calzado hecho y de alta como talleres á medida, como medio de librarse de la contribucion.

Mas de cuatrocientas señoras residentes en la Coruña han firmado un convenio en virtud del cual, además de otras cláusulas, se comprometen á no comprar géneros en los comercios que permanezcan abiertos los días festivos

## MENORCA

Víctima de penosa enfermedad, murió en la madrugada del próximo pasado domingo, la muerte preciosa del justo, la piadosísima cuanto modesta Señora. D.<sup>a</sup> Victoria Gelabert Mus. Ciertamente que es en extremo consolador presenciar acto alguno como el que nos ocupa, y que nos hizo exclamar á su tiempo: «con creces recompensa el Señor la vida del justo basada en la sólida práctica de las virtudes cristianas, concediéndole una muerte santa y á sus ojos dulcísima» Durante los seis meses que la finada se vió sumida en el lecho de dolor por la pertinaz enfermedad que la llevó al sepulcro, fueron tantos y tales los ejemplos de santa resignacion cristiana que dió á los que la visitaban, que no se podía menos de salir de su presencia en extremo edificados. Las veces que el Señor se dignó visitarla, pudo desarrollarse y ponerse mas de manifiesto su piedad, recordando entre otros detalles que por no ser largos dejamos de enumerar, el interés con que en tales días instaba á quienes le visitaban para que dieran gracias al Señor por el beneficio que visitándola le había dispensado. Tenía singular predileccion por la fervorosa súplica de San Ignacio de Loyola: *Alma Santísima de Cristo*, etc., repitiéndola muchas veces durante su enfermedad y cuando acosada ya por los síntomas mas remarcados de una pronta muerte, no podía articular todas las palabras de su predilecta oracion; hizo que su hijo el Sacerdote D. Jaime, le ayudara á recitarla, mereciendo del Señor á quien tan fervorosamente se dirigía, que invocándole dulcemente le rindiera su acrisolado espíritu.

Precedido de la Rda. Comunidad de Presbíteros de Sta. María y seguido del restante clero de Mahon y de los pueblos vecinos, como asimismo de numerosísimo acompañamiento, fué acompañado el cadáver á su última morada, el mismo día á las 7 de la tarde.

Descanse en paz el alma de la virtuosa finada que si con sus virtudes tanto edificó á sus prójimos en vida, esta edificacion subió de punto con su ejemplar y cristiana muerte, y sea esta el mejor lenitivo que demos á sus atribulados hijos á quienes en número de ocho fué dado el poder recoger el último suspiro de su Madre querida. A todos como á muy amigos nuestros enviamos el mas sentido pésame, pero de una manera especial á nuestro Administrador el Rdo. señor D. Jaime y á la virtuosa Sor Victoria, Religiosa Concepcionista, quienes en medio de la natural tribulacion no pueden menos de bendecir al Señor, por cuya bondad podrán exclamar recordando la

muerte de la que fué cariñosa Madre: *Beati mortui, qui in Domino moriuntur.*

Llamamos la atencion de nuestros caros lectores sobre el artículo de fondo de este número, que por ser de flamante oportunidad y debido á la bien cortada pluma de uno de nuestros buenos amigos de esta ciudad, insertamos con suma satisfaccion, suplicándole no sea este el último escrito que honre las columnas de nuestra modesta poblacion.

Mañana termina en Sta. María el Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas. Viérnes se dará principio á otras Cuarenta-Horas en el Cármen, las horas de exposicion serán por la tarde de 7 á 8 y media.

D Juan Cardona Pbro. albacea testamentario de la virtuosísima cuanto generosa señora D.<sup>a</sup> Ana Cardona Netto, con motivo de ser ayer el aniversario de su muerte, á mas de las Misas y sufragios que se celebraron al eterno descanso de su Alma, mandó repartir una limosna de dos pesetas á cada uno de los pobres que amparan las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul, comida extraordinaria á todas las Hermanas de la Caridad, enfermos, asilados, niños y niñas de los establecimientos de Beneficencia y Asilos, amen de otras muchas limosnas particulares que mandó repartir á muchos pobres vergonzantes de esta ciudad.

Las promesas del Señor á los misericordiosos son grandes y espresivas. lo dijo desde la Montaña, Bienaventurados ellos porque alcanzarán Misericordia.

Gracias al desprendimiento del Sr. Notario público de esta ciudad D. Francisco Mercadal y Pons, que por la módica suma de tres mil pesetas ha vendido un trozo de terreno de su propiedad lindante con el Cementerio Católico, ha podido este ensancharse con siete casitas ó panteones mas. Esta mejora deberá sin duda al hidalgo D. Antonio Vinent Vietori, que en gracia á la satisfaccion que le cabe por poder llevar á efecto dichas obras, regala una de las siete casitas al Ayuntamiento, mas unas nuevas verjas de hierro para la entrada de dicho Cementerio Católico.

Esto si que son gangas á pares.

La fiesta cívico-religiosa celebrada en el vecino pueblo de Villa-Cárlos, en honor de su excelso Patron Santiago Apóstol, se ha visto muy concurrida y animada, en particular la cabalgata que puede decirse revestía un carácter extraordinario en referencia á los otros años: también los fuegos artificiales fueron hermosísimos dejando complacidos á los numerosísimos espectadores.

La iglesia parroquial se vió completamente llena en la Misa mayor que fué concertada haciendo un notable sermón del Santo el Pbro. Sr. Nuza.

Según leemos en las columnas de nuestro estimado colega de Ciudadela «El Vigía Católico», el M.ltre. Ayuntamiento de aquella ciudad que preside el fervoroso católico D. Joaquín Comella, ha determinado y puesto ya en práctica algunos trabajos públicos á fin de dar pan á un centenar de trabajadores, que tanto abundan en la clase de campesinos á causa de la miserable cosecha obtenida este año.

Bien por la Corporacion municipal y bien para Ciudadela.

Conforme leemos en nuestro estimado colega «El Católico Balear» de Palma ayer debíase verificar la solemne Bendicion de la nueva iglesia parroquial, en la ciudad de Alcudia, por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de aquella Diócesis D. Joaquín Servera y Servera. Religiosas y populares fiestas hay anunciadas para los días 24, 25, 26 y 27 para solemnizar tan fausto acontecimiento.

La enhorabuena á nuestros vecinos de Alcudia.

Seis son los opositores á la Canongía Magistral que debe de celebrarse en Palma por fallecimiento de D. Pedro Llompart Campins: todos son naturales de aquella Diócesis.

El «Boletín oficial eclesiástico» del Obispado de Mallorca, número correspondiente al día 20, publica el decreto de Su Santidad Leon XIII, mandando expedirse por la S. C. de Ritos las Letras Remisoriales al Obispo de Mallorca, para que se instruya por Delegacion Apostólica el Proceso en averiguacion de los milagros que se dicen obrados por intercesion de la Beata Catalina Thomas.

En Mallorca han de proveerse las vacantes de las escuelas de niños de Portol, dotada con 625 pesetas anuales, y de niñas de Mancor, con la asignacion de 825 pesetas.

Y la de niños de Llumesanas, en Mahon, con 500 pesetas.

El domingo falleció el macero primero de la Corporacion municipal de esta Ciudad D. Pedro Amengual Begovich.—D. E. P. S. A.

La Sociedad anónima «Industrial Mahonesa» en la junta general, tenida el domingo pasado, acordóse partir un dividendo activo entre los socios accionistas, á razon de diez y seis pesetas por accion.

El Banco de Mahon también acordó en reunion general y en vista del activo que arroja el balance de esta Sociedad, repartir á los accionistas un dividendo de diez pesetas por accion.

## SANTORAL

Miércoles 26 de Julio.—Sta Ana, madre de Nuestra Señora.

Jués 27.—S. Pantaleon mártir.

Viérnes 28.—La beata Catalina Tomás virgen.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Jués, á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Viérnes, á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen.

### CULTOS SAGRADOS

Continúa en Sta. María el devoto y solemne Quinario dedicado á Jesús Sacramentado juntamente con las Cuarenta-Horas, por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media: estos cultos terminarán mañana jués con procesion claustral, Bendicion con la sagrada Hostia y solemne Reserva.

Viérnes, en el Cármen se dará principio al Jubileo circular de las Cuarenta-Horas dedicadas al ínclito Patron y Fundador de la Compañía de Jesús S. Ignacio de Loyola, el Señor estará de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media practicándose los acostumbrados cultos.

En las Concepcionistas continúa por la mañana durante la santa Misa el devoto y solemne Novenario dedicado al glorioso S. Ignacio de Loyola.

En Sta. María, por la noche, se practica el piadoso Octavario consagrado todos los años á la Madre santa Ana en su propia capilla.

DON JUAN ALLÉS Y FEBRER, ES-  
cribano del Juzgado de primera instancia del Partido de Mahon.

Doy fé y testimonio: que en el expediente sobre presunción de muerte de D. Antonio Pons y Prats, seguido en este Juzgado y por mi actuación, recayó el auto definitivo, cuya cabeza y parte dispositiva son como sigue:

«Auto.—En la ciudad de Mahon a veinte y seis de Junio de mil ochocientos noventa y tres, el Sr. D. Pascasio Nogales Isturiz, Abogado, Juez municipal de la misma y accidental de primera Instancia de este Partido, en vista de este expediente. Resultando etc.

Dijo: que debía declarar y declaraba la presunción de muerte de Antonio Pons y Prats, hijo legítimo de Miguel y de Margarita, ausente hace mas de treinta años en ignorado paradero mandando que se publique este auto en los dos diarios de esta ciudad, Boletín Oficial de esta provincia y Gaceta de Madrid. Así por este su auto lo provee, manda y firma el referido Sr. Juez, de que doy fé.—Pascasio Nogales Isturiz.—Ante mí, Juan Allés.

Y para que conste, y obre los efectos oportunos, libro el presente en Mahon a veinte de Junio de mil ochocientos noventa y tres.—Juan Allés, Esno.

### Cédula de emplazamiento

Por la presente y en méritos de providencia de 23 de Junio último dictada por el Sr. Juez de primera Instancia de este Partido, cito y emplazo a D. Gabriel Flaquer y Martínez vecino que era de esta ciudad y en el día de ignorado domicilio para que dentro del improrrogable término de dos meses contaderos desde la inserción de la presente en la Gaceta de Madrid, comparezca por medio de abogado y procurador a personarse en la demanda de juicio declarativo de mayor cuantía que ha instaurado contra el mismo D. Juan Sintes y Pons, vecino de Alayor para el cobro de tres mil trescientas cincuenta pesetas en virtud de pagaré de quince de Marzo de mil ochocientos noventa, pues de lo contrario le parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.—Mahon 18 de Julio de 1893.—Juan Allés, Esno.

### La Eléctrica Mahonesa

De conformidad con lo prevenido en el artículo veinte y dos de la Escritura social, se convoca á los Sres. Accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el día 30 del corriente a las once de la mañana.

Se recuerda á los Sres. Accionistas que solo tienen derecho de asistencia á las Juntas aquellos que depositen sus acciones en poder de la Gerencia hasta dos días antes del en que hayan aquellas de celebrarse.

El depósito de acciones podrá efectuarse todos los días laborables de once á una del día en el domicilio del infrascrito gerente (Isabel II, 58) quien expedirá el correspondiente recibo.

Mahon 14 Julio 1893.—Francisco F. Andreu.


### Ensaimadas

al estilo de Mallorca se confeccionan con el esmero que tiene acreditado, la Panadería de la Real Casa, de José Sintes Saura, Plaza del Retiro.

Avisando, se sirven á domicilio.

### Para vender

Lo está en la Alquería Cremada, la casa núm. 13, con cisterna, y tres cercados conteniendo varias cepas y árboles frutales. Informes, Cifuentes 25.



**D.<sup>a</sup> Victoria Gelabert y Mus**

VIUDA DE TUTZÓ

**FALLECIÓ**

Á LA UNA DE LA MADRUGADA DEL DÍA 23 DEL ACTUAL  
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

**E. P. D.**

Sus afligidos hijos D. Jaime Pbro., D. José, don Antonio, D. Miguel, D. Juan y D. Francisco, hijas, hijo é hijas políticos, nietos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada.

Casa mortuoria, calle Alonso III, número 5  
Mahon 25 Julio 1893.

## LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS  
Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.  
Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5. pral.  
(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

**Capital social 20.000.000 de reales**

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

**Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas**

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

**4.195.868'86 pesetas**

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez.  
Arravaleta, 3 MAHON

## P. DE PARAMO, VIUDA DE GIMENEZ

JEREZ DE LA FRONTERA

**Casa exportadora de vinos finos y aguardientes**

ANÍS DE AMBOS MUNDOS

ANÍS FLAMENCO

PONCHE ROMANO

JEREZ, desde 8'75 ptas. á 200 ptas. la arroba.

MANZANILLA, ROM, COGNAC, VINOS EXTRANJEROS.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

### D. FÉLIX RUBIO

PROFESOR DENTISTA

PLAZA DE LA PESCADERIA, N.º 29

Perfeccion, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales, dientes sueltos desde dos pesetas y media cada uno y las dentaduras completas desde 50 pesetas una y todo lo demás relativo á la profesión dentaria con bastante economía.

### Al público

Habiendo cambiado de domicilio el que se confectionaba ensaimadas al lado del Horno de D. José Sintes, se participa al público que continúa confectionando al estilo de Mallorca en el Horno de Metchani, Plaza Vieja núm. 8, encontrándose tambien bizcochos (biscuit) de 1.ª y 2.ª clase. Los pavos se cocerán á 12 céntimos de es-cudo, los pollos y gallinas á 6 idem y los peroles grandes y pequeños á 2 idem.

### Para vender

Lo están las fincas siguientes:

- 1.ª Una viña de 900 cepas situada en el punto conocido por el Mercadale de este término.
- 2.ª Otra viña de 4.500 cepas situada en el mismo paraje.
- 3.ª Y otra viña de 40 áreas con casa para habitación situada en la nueva carretera de Ciudadela, inmediata á esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

### PAPEL SEDA DE COLORES

á 25 cént. de pta. la mano tomando diez manos.

IMPRESA DE PAPPAL, BASTION, 39.

### Operario

Un cortador de calzado desea encontrar colocacion. Informarán en esta imprenta.